



ES el esfuerzo, la acción energética del músculo, de la inteligencia y del espíritu de los hombres que trabajan infatigablemente para crear una obra perdurable, indeleble y eterna. Y en el esfuerzo por alcanzar una empresa justa y humana sólo fracasan los que son incapaces de esforzarse.

Se esfuerza el campesino, el titán de las manos callosas, por arrancar de la tierra la substancia que ha de alimentar a todos los cuerpos. El obrero que construye puentes para dar curso libre al progreso, el forjador de las construcciones útiles a la causa común de todos, el maestro que educa a las generaciones para ganar una batalla total a la ignorancia, el sabio que durante años interminables va buscando una fórmula científica y humana con el fin de remediar los dolores de sus semejantes, todos los hombres abnegados realizan una función útil y provechosa en la vida, poniendo en tensión las potencias infinitas de la Naturaleza.

Son nuestras ideas, esfuerzo y acción, energía e inteligencia, sabiduría y trabajo. Nada nos viene de los dioses que no nacieron ni de los mitos que han muerto porque no fueron dolor, conciencia y sangre. Todo es producto de nuestro voluntario esfuerzo. Del esfuerzo que por nosotros desplegaron las generaciones que nos precedieron en la vida. En el esfuerzo reside la belleza del hombre que crea, la luz del pensamiento que anima, el fruto de todo cuanto se produce. Esforzarse en beneficio de los demás es vivir la vida plenamente.

Como gigantes del ideal han sido y deben ser los militantes de la C.N.T. No vanamente tiene la arquitectura confederal la reciedumbre de todas las grandes creaciones que resisten los avatares del tiempo, que todo lo revisa y somete a dura prueba. Los acontecimientos han puesto a temple nuestro tesón. Pero ni el fuego ha conseguido devorarnos. Y es que nosotros somos algo más que materia. Somos, sí, materia en acción progresiva, pensamiento en evolución constante, espíritu abierto a todas las renovaciones dignas.

Nuestro Pleno de FF. LL. y delegados interlocales ha revisado detenidamente el proceso evolutivo de las acciones colectivas. La epopeya lacerante y trágica sufrida por nuestros hermanos de dentro ha merecido el más alto sentido de imitación y el más profundo reconocimiento moral. ¿Quién es capaz de superar los esfuerzos desprendidos de los militantes del Interior? En lucha contra la tiranía franco-falangista, desafiando el hambre y el martirio, los hombres de la Confederación Nacional del Trabajo de España han realizado algo más que un esfuerzo: se han sacrificado personal y colectivamente, renunciando a todas las alegrías familiares, a todos los placeres íntimos por alcanzar la liberación inmediata del Pueblo español. Suprema y sin igual ejecución.

Al comprobar cómo trabajan y conspiran nuestros abnegados militantes, los delegados que han asistido a nuestro Pleno sentían esa emoción que sólo se manifiesta cuando se comprende que el deber ha sido cumplido con creces. Y cuando una de las delegaciones, trasfirmando el informe del Comité Nacional, expresó con datos y cifras los padecimientos del proletariado español, los miles de turbulencias que mueren faltos de la más elemental asistencia, y las amarguras interminables que soportan los presos de todas las cárceles franco-falangistas, podía verse sin ningún esfuerzo que los trabajos llevados a cabo por todos los sectores antifascistas en la emigración son un simple grano de arena comparados con la obra piramidal levantada por los luchadores que dentro de España combaten al despotismo.

Los hombres que han vivido siempre de espaldas a la realidad y a las necesidades de España no serán capaces de imitar a quienes todo lo dan en beneficio de nuestro querido Pueblo. Pero los militantes de la C. N. T., los valores dignos y honrados de todos los sectores antifranquistas, tienen el deber de esforzarse totalmente para conseguir la independencia y la libertad de España.

Esforzémonos para llevar nuestro apoyo incondicional y absoluto a los combatientes que no han

dado por terminada la lucha ni cesarán jamás en el combate mientras el régimen franco-falangista desgobierne y arruine los intereses hispanos.

El esfuerzo más saludable de nuestro Pleno ha consistido en desestimar el exilio como una maldición eterna, y en centrar todas las actividades de cara a la salvación de España. Realicemos una acción tenaz y permanente para alcanzar el fin ambicionado, uniendo hombres e ideas, organizaciones y partidos en un supremo impulso contra las fuerzas dic-

tatoriales y despóticas del franquismo. Hagamos un esfuerzo decisivo, poniendo en tensión todas las energías que poseemos, que sea capaz de mover a la conciencia del mundo en favor de la solución que necesita el Pueblo español: Universidades en lugar de presidios, Sanatorios con «pan y despensa» contra hospitales faltos de amor y de asistencia, libertad y democracia frente a la tiranía totalitaria que ha sido, y pretende ser, el cáncer que ha minado la salud y el porvenir de nuestro país.

EL PLENO DE LA C.N.T. DE ESPAÑA EN FRANCIA



La presidencia del comité confederal y libertario

La actualidad comentada

HACE dos o tres días recibimos una carta de un buen amigo, de los que no pueden exilarse, por encontrarse en los días trágicos inmovilizado en un hospital de Valencia. Sus sabores han sido de los que no tienen nombre. Después de recordar la muerte de su hermano, acaecida por hambre en el campo horrible de Mauthausen dice:

«Me hablas en la tuya del próximo fin del régimen ignominioso que venimos padeciendo... hace once años, encontrando contradicción en estas tus manifestaciones, con los artículos que con tu firma aparecen en ESPAÑA LIBRE, que regularmente leo por el conducto que tu no ignoras. Déjame decirte que más conforme estoy con el fondo de ellos que con tu carta. Añado además, así concretamente, aunque te asustes, que mientras exista un miedo tan terrible a que pueda provocarse nueva guerra civil, jamás nos veremos libres de su yugo y digo, aunque te asustes, porque vengo comprobando que tenéis más pánico a ella los que en el exilio os encontráis que los que nos encontramos en el centro del mismo infierno. ¿Será acaso un producto de vuestra tranquilidad, de vuestro bien vivir, en oposición completa con nuestro debilitamiento constante con la propia muerte?»

Termina así su interesante carta: «¿Guerra civil? ¿Cómo podéis provocarla? Para provocar una cosa es necesario que ésta exista. ¿Y hay alguien acaso que se atreva a afirmar que en España ha cesado de existir la guerra civil? Haced pues para que ésta termine y entonces, si lo lográis, será cuando en efecto España, libre de Franco, volverá a encontrar la paz, la paz a la que solamente por lo visto tienen derecho a disfrutarla unos cuantos países privilegiados.»

Ni que decir tiene, que la carta cuyos párrafos más interesantes quedan transcritos, ha levantado en nosotros enormes cavilaciones, cuyo resultado ha sido el de sumarnos al criterio de nuestro comunicante, pues repasadas las peripecias constantes sufridas al perseguir una «paz» inexistente en España, y batallar para obtener un cambio de régimen por medio de

una evolución, sin que un tiro se oiga, es tanto como pedir peras a la luna.

En la actualidad hasta en los

J. GUIRAUD

más recónditos rincones resuena el grito irónico de Paz, sin que sea óbice para los mismos que lanzan alegremente los chillidos, sean los primeros convencidos de que no

hacen más que levantar una máscara, a la cual se suman los «hombres de buena fe», los «ingenuos», los únicos que creen que la Paz es posible, sin darse cuenta que ellos, precisamente ellos, son la «tapadera» de lo que «hierve por dentro, el «juguete» que baila y se mueve mediante el «tío» que oculto detrás de tupidas cor-

(Pasa a la página 2.)

do removía en nuestra memoria la obra inmortal del Maestro Kropotkin, «Campos, fábricas y talleres», los tres factores representativos de la industria, el campo y la cultura, aparecían unidos por el espíritu de solidaridad y el apoyo mutuo. Un tema sencillo por su claridad, hondo por su sentido y elevado por su gigantesca definición histórica, destacaba como objetivo inmediato de nuestra Organización: UNA C.N.T. UNIDA PARA LIBERAR AL PUEBLO ESPAÑOL.

Nombrados los Presidentes, Secretarios de actas y de palabras para ordenar todas las sesiones del Pleno, la Presidencia declara abierto el Comité de la C.N.T. de España en Francia y concede la palabra al Secretario del Subcomité Nacional.

El compañero J. Juan Domelech, en nombre del Secretariado, dirige el saludo al Pleno, poniendo en los pasajes más emotivos del mensaje, el sentimiento y la voluntad expresada en la salutación que transcribimos íntegramente:

Lo primero, obligado por la experiencia del ejercicio que termina en este preciso instante en que empieza el III Pleno de FF.LL. y de delegados interlocales de la C.N.T. de España en Francia. Lo segundo, impuesto por los distintos acuerdos que seguramente se manifestarán por las delegaciones mandatadas por diversas asambleas, defendiendo cada cual criterios posiblemente distintos, aunque guiados por el mismo espíritu y persiguiendo idénticas finalidades. Y lo tercero, reside en vuestros determinaciones finales. Apagada ya la pasión puesta en la defensa de cada tesis, refundiendo no solamente la interpretación de las mayorías aplastantes, sino las

brar por la libertad ultrajada y el derecho escarnecido, y que so olvidada de los enfermos y torturados con sadismo de chacal, que viven desesperados al ver a sus hijos despauperados, sin porvenir ni esperanza... Esa España doliente, está aquí representada en el compañero del C.N. Por ella, estamos nosotros reunidos; pensando en ella, hemos de fijar nuestras actitudes. Y cual homenaje simbólico a todos nuestros hermanos ausentes, pero presentes en nuestro ambiente, cuya lista de luchadores no puede superar ningún otro organismo, en esta apertura del Pleno, en nombre de todos los militantes exilados, estrechamos la mano del

Saludo del Sub-C.N. al Pleno

ES para el Sub-C.N. una satisfacción profunda, reencontrarse con los representantes de nuestro sector en el exilio, que modesta, pero incansablemente, han venido sosteniendo el doble deber del esfuerzo constante y la responsabilidad de una actuación colectiva, puesta incondicionalmente, al servicio del rescate inmediato de España. Esta es la justificación no sólo de nuestras inquietudes, sino también de nuestra propia existencia, como entidad y organismo.

A la tarea gigantesca de liberar al pueblo español, hemos venido dedicando, colectivamente, nuestras actividades. Y a veces, hemos constraído nuestras convicciones particulares y colectivas, circunscribiéndonos a un interés supremo: terminar con Franco y Falange. Hoy, compañeros delegados, vais a comenzar nuevamente vuestra responsable y difícil tarea de análisis, contraste y determinación.

DECLARACION PUBLICA

EL Pleno de FF. LL. y delegados interlocales celebrado en Francia, al que ha asistido un delegado directo del Comité Nacional de la C.N.T. en España, el cual ha informado amplemente del estado actual de la Resistencia en el Interior, y de los diversos trámites conspirativos en curso contra el régimen franquista, y que ha tenido lugar durante los días 17, 18, y 19 del corriente, ha estudiado el tema que figura en su orden de discusión general con el aparatado 6.º y que dice así:

POSICION QUE LA ORGANIZACION DEBE ADOPTAR CON REFERENCIA A UNA RAPIDA SOLUCION DEL PROBLEMA ESPAÑOL.

Sistemáticamente, las determinaciones básicas y funcionales son enviadas al C. N. en el Interior, y de ellas, normalmente, dara cuenta el C. N. cuando, después de someterlas al estudio de los compañeros que representa, crea oportuno deben ser hechas públicas.

Pero al margen de esta decisión, en la cual nos remitimos al organismo que a todos nos complementa, la C.N.T.-M.L.E. en Francia, por indicación de su Pleno, desea manifestar, si no las conclusiones a las que ha llegado, si la base de sus estudios, en los cuales ha fundado y afirmado aquéllas.

Para tomar sus determinaciones y concretar sus acuerdos, el Pleno ha considerado complementariamente lo siguiente:

La estacionaria y peligrosa situación internacional, que obliga a todas las organizaciones y partidos antitotalitarios españoles a reconsiderar cada una de sus posiciones y rectificar su actitud incomprensiblemente fomentada, que sólo beneficia directamente al régimen

cional de España hemos renunciado los primeros a una posibilidad, por mínima que fuera la misma, a fin de servir en este sentido al Pueblo español.

Lamentablemente, no siempre hemos sido correspondidos y, en la obsesión noble y leal por defender una causa que hemos considerado justa, hemos perdido trozos de nuestra propia existencia en divisiones que esterilizan el esfuerzo de nuestro conjunto, en compañeros asesinados hasta el Estado franquista, y en una serie inmaculable de compañeros que caen continuamente en las cárceles franquistas, para salir de ellas algún día físicamente inútiles ya para la lucha manumisora de la C.N.T.

Hoy, llegados a una enervación que se nos antoja definitiva, la Confederación Nacional del Trabajo, reunida en su Pleno regular, consultada la base de su organismo y en presencia del C. N., ha determinado, aprobando los acuerdos del último Pleno de Regionales celebrado en España, en el cual se estipula el deseo y la intención, de UNA RAPIDA ORGANIZACION DE TODAS LAS IZQUIERDAS ANTITOTALITARIAS DEL INTERIOR Y DEL EXTERIOR, y avanzado, en proposiciones que en su día se substanciarán públicamente, en el camino emprendido ya por la C.N.T. en España a fin de reconsiderar todas las posiciones mantenidas hasta la fecha, con objeto de conseguir lo que, en principio, por anormal paradoja, hacen difícil los únicos que debieran de ello directamente beneficiarse.

Entendemos que hay que ir a la formación de un organismo que aglutine a todas las fuerzas de izquierda, sin paternidades proteccionistas de ninguna de las

DE LA C.N.T.-M.L.E. EN FRANCIA

partes componentes, con igualdad de condiciones en sus inicios y en la discusión de los puntos que deben someterse a todos aquellos organismos y entidades que, sin ser izquierdistas, son considerados, por sus hechos, como antifranquistas.

No hemos de ser nosotros, acaso, los que iniciemos esto; pero no tenemos tampoco ningún inconveniente en hacerlo, seguros de que interpretamos el sentir de todos los españoles, de dentro y de fuera de España, que no son fascistas ni totalitarios.

No queremos colocarnos ante ningún problema institucionalista ni dinástico. España, los miles de presos y enfermos y los muertos que su tierra guarda, está por encima de los egoísmos de partido, de organización, de personas y entidades representativas.

Consideramos que no puede haber Gobierno cuando no hay base moral para sostenerlo. Que no puede haber institución cuando le falta el contenido. Que no puede haber dinastía cuando el Pueblo no quiere mirar hacia atrás en su Historia, sino adelante.

Pero PUEDE Y DEBE HABER una colaboración preparatoria, general, leal y honrada ENTRE TODOS LOS PARTIDOS, sean los que sean, si son democráticos, y TODAS LAS ORGANIZACIONES con cédula histórica que responda a esta misma concepción, al objeto de FACILITAR una consulta libre al Pueblo español, en cada una de las determinaciones finales, basada en un estricto sentido de responsabilidad.

Ello no será nunca a base de UNO que quiera arrastrar a los demás, sino de TODOS, que juntos podamos impulsar no sólo al Pueblo español, sino a la opinión internacional, a la cual hemos de saber plantear las cosas CONCRETAS Y POSIBLES, a fin de que puedan ser comprendidas.

Con esta sinceridad simple que el dramatismo de nuestro Pueblo inspira, no sólo fiamos en el siempre inmediato, de todo un Pueblo que parece rodeado de un conculco de apetitos, y con el cual, y a su exclusivo servicio, triunfaremos o estamos dispuestos a perecer.

En el exilio honrado tendrá el Pueblo español su instrumento de acusación, y queramos todos no verlo convertido en vindicativo brazo...

Que aquello honrado que en cada sector anime de un paso al frente.

¡Nuestro Pueblo agoniza!... ¡Salvémoslo!



opiniones minoritarias, para llegar a la conclusión constructiva, realista y eficaz, que precisa la C.N.T. y el M.L.E.

Al daros la bienvenida, creemos inútil recordaros que todos los compañeros de Francia, tienen su atención y su confianza puestas en vosotros. Que este Pleno, ha de determinar sobre diversas situaciones, que sin exagerar la importancia, pueden influenciar al mundo libertario.

Estamos seguros que la serenidad, la nobleza y la lealtad para el discrepante, así como la objetividad en la expresión de vuestros pensamientos, interpretados los acuerdos parciales de que sois depositarios, será la tónica que habéis de imprimir en vuestras intervenciones.

Entre nosotros, tenemos por primera vez en Francia, antes de comenzar las labores orgánicas, un delegado del C.N., dispuesto a comprendernos, y a transmitir sus impresiones al Interior de España. A esa España grandiosa y trágica, que cada uno de nosotros tiene dentro del alma y que sufre, en su conjunto, más de lo que a los hombres se les puede exigir.

A esa España, en cuyo interior tenemos a nuestros mejores exponentes, sembrando los unos con su sangre las huellas que debemos imitar; y más años de castigo, que más que injusto es inicuo, al considerar la contemplativa indiferencia del resto del mundo, que dice vi-

amigo, y con emoción decimos: Compañero delegado del C.N.: al empezar nuestros trabajos, te rogamos recojas el más fraternal saludo para tus representados del Interior y los digas, que sea cual fuere el criterio que resulte de nuestras deliberaciones, mañana, como ayer y siempre, inspirados por la C.N.T., lucharemos para liberar a la Nación socialmente más grande del mundo y con todo el afán de servir al Pueblo español.

EL SECRETARIADO

Al terminar el saludo de apertura, el Secretario del Subcomité, dirigiéndose al delegado directo de nuestro Comité Nacional del Interior, le estrechó la mano como prueba de la incondicional colaboración de todos los compañeros de Francia a la lucha heroicamente sostenida por nuestros hermanos de Interior. Ese cruce de manos vigorosas y sinceras, era la hermosa e indivisible fusión de los hombres que luchan en España y de los que trabajan en el exterior de nuestro país, para recobrar los derechos que le fueron robados al pueblo que se ha sacrificado en todo momento por defender la paz, el orden y la seguridad internacional. ¿Cuántas cosas, cuántos hechos y actitudes pueden resumir dos hombres en un momento determinado de la vida!

Y fué en esos momentos de emoción y de reflexión histórica, cuando el delegado del Comité Nacional hizo uso de la palabra.

El informe del C.N. de la CNT de España

TRAIGO el informe y el saludo del C. N. Pero antes de dar lectura al documento que me ha sido confiado para daros a conocer, quiero agradecer vuestro afecto. No es para mí vuestro acogimiento y ese es mi honor; es para todos los hermanos de España, que, encarcelados, perseguidos y condenados a muerte, se juramentaron no ceder en el empeño de acabar con la tiranía y la esclavitud del proletariado español. Me

siento embargado por la emoción de estar entre los compañeros de España en Francia. Siento envidia de este país libre que permite a los hombres democratas y antifascistas poderse reunir. Yo quisiera que nuestro pueblo gozase de las mismas garantías, que pudiese ofrecer a todos sus hijos el respeto a la vida, el derecho al disfrute de las alegrías, y el bienestar que le fué arrebatado por aquellos que des-

(Pasa a la página 3).



Otro aspecto de nuestro importante comité

UN PLENO DE TRABAJO, UN PROGRAMA DE ACCION

y una trayectoria a seguir

J. Fernández, Roblon. Recibido tu giro de 300 francos...

El anarcosindicalismo militante español, ha cerrado su III Pleno de FF. LL. y delegados interlocales...

El Subcomité Nacional ha sido reestructurado a tenor con los planes orgánicos...

PROPAGANDA MEDIANTE EL EJEMPLO
Adquiere singular importancia el acuerdo fijado en torno a la propaganda de nuestras ideas libertarias...

NOTAS GENERALES
Buen número de delegaciones han asistido a las tareas del III Pleno de la C.N.T. de España en Francia...

POSICIONES INCONFUNDIBLES
La posición que la gran familia libertaria debía adoptar con referencia a una rápida solución del problema español...

EL SUBCOMITE NACIONAL
La ampliación verbal al informe escrito cursado oportunamente por el Subcomité Nacional...

Directamente representadas, o por delegación interlocales, están presentes las siguientes FF. LL.:

- Rivesaltes, Eine, Banyuls, Fumel, Montpellier, Nimes, Sète, Maugio, St-Affrique, Pau, Tarbes, Biarritz, St-Sauveur, Domene, Marselle, St-Henri, Bordeaux, Mussidan, Clermont-Ferrand, Decazeville, Montluçon, Lavelanet, Isoire, Brive, Euzau, Luzech, Albi, Castres, Mazamet, Paris, Ci-Die, Le Havre, Dreux, Orléans, Toulouse, Conques, Caen, Roanne, Lyon, Macon, Annony, Cavallion, Lavardac, Libourne, Carcasonne, Bort-Les-Orgues, Montauban, Gueret, Treignac, Brioude, Arudy, Perpignan.

Con carácter informativo, las Regionales de origen siguientes: Asturias, Aragón y Cataluña. Asiste también la Comisión Pro-Unidad, nombrada en el Pleno anterior.

gar propicio a los discursos huecos y vacíos. Cierzo es que ha habido injuria de matices y brillantes intervenciones de orden general...

HABLA EL COMITE NACIONAL
El informe del C. N. de la C.N.T. de España, fué escuchado con indecible atención. Importa destacar que el histórico documento claudicante, se afirma como la aportación que la C.N.T. ha hecho al proletariado español...

EL SUBCOMITE NACIONAL
La ampliación verbal al informe escrito cursado oportunamente por el Subcomité Nacional a todas las FF. LL. fué estudiado con esa valentía consubstancial a las recias voluntades cenetistas...

Directamente representadas, o por delegación interlocales, están presentes las siguientes FF. LL.:

- Cassagnes, Trausse, Limoges, Han enviado acuerdos parciales o su adhesión a la opinión mayoritaria del Pleno, las siguientes: Pressigny-les-Pins, Agen, St-Purçain, Aspères-sur-Buechs, Saint-Jury, Arcachon, Quimperle, Biscarrosse, Riols, Courmonterrail, Severac, Aries, Saulnes, Alel-Bains, Quillan, Ardon, Bernay, Rennes, Cauzac, Romans, St-Lary, Castelnaudary, Alvigona, Sarlat, Tulle, Burges, Espalion, Chatelleraut, Pierrefeite, La Grande Combe, Oigny, La Rochelle, Moissac, Limoux, Cahors, Lunel, Castelsarrain, Montbrun, Cordons, Morlaix, Dinkerque, Montagnac, Pare-les-Olivières, Nevers, Villamblard, Orpierre, Les Mees, Lezignan, Langeac, San Feliu d'Avall, Salvagnac, Ceret, Aury, St-Giron, Aurillac, Chalons sur Saône, Gleny, Courdon, Pont St-Espirit, Lain, Les Brevières, Moursies, Luchon, Cambo-les-Bains, Mengue, Claire, Meyreuil, Dijon, Mulhouse, Font-Romeu, Nantes, Nantes, Nantes, Gap, Noubals, Le Vigan, Portet-sur-Garonne, Lamortayre, Le Mans, Lastours, Tànger.

Imposibilitados de asistir, a última hora han enviado acuerdos las siguientes FF. LL.:

- Bruxelles, Carmaux, Camarval, Pamiers, Biols, Beaulieu, Bayard, Reilmont, Nantes, Prades, Béziers, Bayonne, Chantres, Bergerac, Poitiers, Billom.

Y por entender el Pleno que así se ha procedido, nos limitamos a consignar que el Subcomité Nacional y la Organización han formado un solo cuerpo...

Y LAS DELEGACIONES
El informe de cada una de las delegaciones con respecto a la situación de sus representados, resume toda una etapa de esfuerzos colectivos...

PROPAGANDA MEDIANTE EL EJEMPLO
Adquiere singular importancia el acuerdo fijado en torno a la propaganda de nuestras ideas libertarias...

NOTAS GENERALES
Buen número de delegaciones han asistido a las tareas del III Pleno de la C.N.T. de España en Francia...

POSICIONES INCONFUNDIBLES
La posición que la gran familia libertaria debía adoptar con referencia a una rápida solución del problema español...

EL SUBCOMITE NACIONAL
La ampliación verbal al informe escrito cursado oportunamente por el Subcomité Nacional...

Directamente representadas, o por delegación interlocales, están presentes las siguientes FF. LL.:

- Rivesaltes, Eine, Banyuls, Fumel, Montpellier, Nimes, Sète, Maugio, St-Affrique, Pau, Tarbes, Biarritz, St-Sauveur, Domene, Marselle, St-Henri, Bordeaux, Mussidan, Clermont-Ferrand, Decazeville, Montluçon, Lavelanet, Isoire, Brive, Euzau, Luzech, Albi, Castres, Mazamet, Paris, Ci-Die, Le Havre, Dreux, Orléans, Toulouse, Conques, Caen, Roanne, Lyon, Macon, Annony, Cavallion, Lavardac, Libourne, Carcasonne, Bort-Les-Orgues, Montauban, Gueret, Treignac, Brioude, Arudy, Perpignan.

El Subcomité Nacional ha sido reestructurado a tenor con los planes orgánicos propuestos por la militancia exilada...

PROPAGANDA MEDIANTE EL EJEMPLO
Adquiere singular importancia el acuerdo fijado en torno a la propaganda de nuestras ideas libertarias...

NOTAS GENERALES
Buen número de delegaciones han asistido a las tareas del III Pleno de la C.N.T. de España en Francia...

POSICIONES INCONFUNDIBLES
La posición que la gran familia libertaria debía adoptar con referencia a una rápida solución del problema español...

EL SUBCOMITE NACIONAL
La ampliación verbal al informe escrito cursado oportunamente por el Subcomité Nacional...

Directamente representadas, o por delegación interlocales, están presentes las siguientes FF. LL.:

- Cassagnes, Trausse, Limoges, Han enviado acuerdos parciales o su adhesión a la opinión mayoritaria del Pleno, las siguientes: Pressigny-les-Pins, Agen, St-Purçain, Aspères-sur-Buechs, Saint-Jury, Arcachon, Quimperle, Biscarrosse, Riols, Courmonterrail, Severac, Aries, Saulnes, Alel-Bains, Quillan, Ardon, Bernay, Rennes, Cauzac, Romans, St-Lary, Castelnaudary, Alvigona, Sarlat, Tulle, Burges, Espalion, Chatelleraut, Pierrefeite, La Grande Combe, Oigny, La Rochelle, Moissac, Limoux, Cahors, Lunel, Castelsarrain, Montbrun, Cordons, Morlaix, Dinkerque, Montagnac, Pare-les-Olivières, Nevers, Villamblard, Orpierre, Les Mees, Lezignan, Langeac, San Feliu d'Avall, Salvagnac, Ceret, Aury, St-Giron, Aurillac, Chalons sur Saône, Gleny, Courdon, Pont St-Espirit, Lain, Les Brevières, Moursies, Luchon, Cambo-les-Bains, Mengue, Claire, Meyreuil, Dijon, Mulhouse, Font-Romeu, Nantes, Nantes, Nantes, Gap, Noubals, Le Vigan, Portet-sur-Garonne, Lamortayre, Le Mans, Lastours, Tànger.

Imposibilitados de asistir, a última hora han enviado acuerdos las siguientes FF. LL.:

- Bruxelles, Carmaux, Camarval, Pamiers, Biols, Beaulieu, Bayard, Reilmont, Nantes, Prades, Béziers, Bayonne, Chantres, Bergerac, Poitiers, Billom.

La guerra fría sube de temperatura, lo que es un contrasentido de la física térmica. La nueva ofensiva bilateral ha sido desencadenada por el viaje efectuado por el secretario de la O.N.U. señor Trigue Iáe...

La U.R.S.S. anuncia la creación de la República alemana del Este y, de paso, reconoce como valederas las fronteras del Oder-Niesse. Seguidamente, como es lógico entre familia—había el cotidiano de Italia «L'Humanità»...

El presidente alemán, Pieck, y el vicepresidente, Ulbricht, se dirigen solemnemente a su colega polaco, Brierut, saludando el acuerdo mutuo, que es el fin de un horrible capítulo de la historia alemana...

Por el Pacífico, la guerra fría no se enfría tampoco. Mac Arthur exige del Gobierno nipón de Yoshida que éste declare fuera de la ley a los venticuatro miembros del P.C. japonés...

La O.G.T. japonesa, «San Betou», declara la huelga y su portavoz, «Akahata», ataca duramente al antiguo director de «Weest-Point»...

Y los ánimos de la mayoría, que sólo pide tranquilidad y trabajo, sufren tales altibajos, que obligan a sus nervios, ya de por sí tensados, a padecer el martirio de la incertidumbre y del miedo...

¿Por qué las guerras no les harán los gobernantes? Seguramente que si los inquilinos del Kremlin o de la Casa Blanca fueran soldados de infantería, las guerras serían más raras...

La O.N.U. hay mar de fondo, como consecuencia de la representación nacionalista china. Y los ánimos de la mayoría, que sólo pide tranquilidad y trabajo...

La O.N.U. hay mar de fondo, como consecuencia de la representación nacionalista china. Y los ánimos de la mayoría, que sólo pide tranquilidad y trabajo...

ORGANIZACION Y MOVIMIENTO
El Subcomité Nacional ha sido reestructurado a tenor con los planes orgánicos propuestos por la militancia exilada...

PROPAGANDA MEDIANTE EL EJEMPLO
Adquiere singular importancia el acuerdo fijado en torno a la propaganda de nuestras ideas libertarias...

NOTAS GENERALES
Buen número de delegaciones han asistido a las tareas del III Pleno de la C.N.T. de España en Francia...

POSICIONES INCONFUNDIBLES
La posición que la gran familia libertaria debía adoptar con referencia a una rápida solución del problema español...

EL SUBCOMITE NACIONAL
La ampliación verbal al informe escrito cursado oportunamente por el Subcomité Nacional...

Directamente representadas, o por delegación interlocales, están presentes las siguientes FF. LL.:

- Rivesaltes, Eine, Banyuls, Fumel, Montpellier, Nimes, Sète, Maugio, St-Affrique, Pau, Tarbes, Biarritz, St-Sauveur, Domene, Marselle, St-Henri, Bordeaux, Mussidan, Clermont-Ferrand, Decazeville, Montluçon, Lavelanet, Isoire, Brive, Euzau, Luzech, Albi, Castres, Mazamet, Paris, Ci-Die, Le Havre, Dreux, Orléans, Toulouse, Conques, Caen, Roanne, Lyon, Macon, Annony, Cavallion, Lavardac, Libourne, Carcasonne, Bort-Les-Orgues, Montauban, Gueret, Treignac, Brioude, Arudy, Perpignan.

Imposibilitados de asistir, a última hora han enviado acuerdos las siguientes FF. LL.:

- Bruxelles, Carmaux, Camarval, Pamiers, Biols, Beaulieu, Bayard, Reilmont, Nantes, Prades, Béziers, Bayonne, Chantres, Bergerac, Poitiers, Billom.

LAS DE LA GUERRA FRIA

La guerra fría sube de temperatura, lo que es un contrasentido de la física térmica. La nueva ofensiva bilateral ha sido desencadenada por el viaje efectuado por el secretario de la O.N.U. señor Trigue Iáe...

La U.R.S.S. anuncia la creación de la República alemana del Este y, de paso, reconoce como valederas las fronteras del Oder-Niesse. Seguidamente, como es lógico entre familia—había el cotidiano de Italia «L'Humanità»...

El presidente alemán, Pieck, y el vicepresidente, Ulbricht, se dirigen solemnemente a su colega polaco, Brierut, saludando el acuerdo mutuo, que es el fin de un horrible capítulo de la historia alemana...

Por el Pacífico, la guerra fría no se enfría tampoco. Mac Arthur exige del Gobierno nipón de Yoshida que éste declare fuera de la ley a los venticuatro miembros del P.C. japonés...

La O.G.T. japonesa, «San Betou», declara la huelga y su portavoz, «Akahata», ataca duramente al antiguo director de «Weest-Point»...

Y los ánimos de la mayoría, que sólo pide tranquilidad y trabajo, sufren tales altibajos, que obligan a sus nervios, ya de por sí tensados, a padecer el martirio de la incertidumbre y del miedo...

¿Por qué las guerras no les harán los gobernantes? Seguramente que si los inquilinos del Kremlin o de la Casa Blanca fueran soldados de infantería, las guerras serían más raras...

La O.N.U. hay mar de fondo, como consecuencia de la representación nacionalista china. Y los ánimos de la mayoría, que sólo pide tranquilidad y trabajo...

La O.N.U. hay mar de fondo, como consecuencia de la representación nacionalista china. Y los ánimos de la mayoría, que sólo pide tranquilidad y trabajo...

EL HOSPITAL VARSOVIA

¿Lugar de ciencia o célula del Partido?

Se abrió el Hospital Varsovia, y desde el primer día hizo acto de presencia, aportando su valiosísima colaboración, la doctora María Gómez. En ningún momento brotó de sus labios una pregunta capciosa...

LUIS DEL VALLE
«Ingenieros» doctora no ha dejado de prestar su desprendida aportación en el Hospital Varsovia. La máscara no se ha visto por parte alguna...

AVISOS Y COMUNICADOS
F. L. DE BORT-LES-ORGUES
Todos los afiliados a esta Federación Local son invitados a la asamblea que se celebrará el domingo día 2 de julio...

F. L. DE PAU
En una de sus últimas asambleas, el Comité local ha quedado constituido de la siguiente manera: Secretario, Demetrio Sánchez; tesoro, Pedro Bacigalupe...

F. L. DE LYON
La F. L. de Lyon participa a toda la Organización y a todos los que mantienen contacto con nosotros, que habiendo nombrado el nuevo secretario, debe dirigirse toda la correspondencia a nombre del mismo...

El Hospital Varsovia durante el tercer trimestre de trabajo. Dificilmente puede convencerse a «la masa» de que una persona que estuvo cumpliendo su servicio hasta catorce días antes de dar a luz, en que practicó cuatro operaciones en el curso de una mañana...

COMPLICE, TU

QUIEN es hombre de un «solo libro», aisla de la tragedia sus parciales y deja que los demás pezezan.
Quien, alma napoleónica, pretende sacar de la colectiva matanza un pedestal para grandezas futuras...

EMILIO

cobardemente de ortodoxia doctrinal la insensibilidad propia, nacida del propio complejo de inferioridad doctrinal del cual es consciente.
Quien, alquimista del beneficio vil, ve triturar en el crisol de los intereses creados una raza, esperando recolectar en el fondo de esas cenizas un vestigio de utilidad para sí.

Quienes, fariseos, rasgan vestiduras simbólicas y dan tiempo con actitudes de histeria a que mi pueblo sea depurado de discursos y precursores, mientras ensaya futuras actitudes de tribuno.
Quienes, capitanes de industria y «condottieros» de pueblos, cifran en la sistemática destrucción de una raza ilustre un clima que convierta España en colonia de sus coterráneos.

Quienes, internacionalistas verbales, atan su internacional al carro del imperialismo nacional del cual son vasallos.
Los fariseos, los fenicios, quienes cuentan friamente el número de sabios que mueren, esperando que sólo mediocridad quede donde le sea permitido mostrarse.

Los Demóstenes de la solidaridad oficial que tienen en su cartera pasaporte de emigración, visado por el despotismo que ahoga su patria.
Quienes detentan bienes colectivos y «saben» que sólo los muertos no reclaman jamás cuentas.

Los pillos, los criminales matos, los especuladores de sangrientas grandezas, los vendedores de fórmulas, armas y productos manufacturados.
Quienes, mecidiéndose en una dorada y confortable legitimidad, saben que el tiempo elimina sus adversarios y prepara una entrada triunfal sobre un tapiz de físicos y visceras de gentes torturadas.

Quienes, no sabiendo (no habiendo sabido jamás) forjar la grandeza del pueblo que creyó en ellos, esperan que el enemigo dome para sí el más indómito de los caracteres.
Los Tartarines grotescos, los tribunos de barriada, los Gorot en cienes, los que consumen hasta las heces de lo que para el misero exilio votan las naciones «caritativas», los caballeros de encrucijada, la hez melfítica de los bajos fondos sociales, los renegados y perjuros, quienes tiraron al arroyo el lastre de un altruismo que no rinde beneficio.

Cómplices ellos, cómplice tú, quienes no veis que si en España se abaten las cabezas pensantes, siempre quedarán brazos cuya vindicta es muy capaz de llegar a los estrados donde la complicidad se inspira y forja

La situación angustiosa de nuestros mutilados

LA memoria-informe de la Liga de Mutilados Españoles ha logrado despertar en nosotros todo el rencor que a través de los años transcurridos se había aletargado. A medida que íbamos leyéndola, sólo una exclamación salía de nuestros labios: ¿Es posible esto?
Sí, era posible, no existiendo duda alguna sobre la

Las naciones firmantes del pacto creador de la T.R.O. Naciones amigas. Estamentos oficiales. Gobiernos de izquierdas. Personalidades cuya simpatía por nosotros era reconocida por los más obtusos. Sindicatos obreros. de aquí y de allá... ¿Qué resta entonces?
¿El fantasmagórico Gobierno republicano? ¿Cumplimiento. ¿Los superhombres españoles en el exilio? Hecho igualmente. Y con la cara enrojecida de un rubor jamás sentido, debemos confesar que los «nuestros» han sido precisamente los que, con una desventura sin igual, más se han desentendido del llamamiento angustioso que les ha dirigido la Liga de Mutilados Españoles, ante la espantosa situación que les crea el «corrojo» anunciado de la I.R.O., su principal y casi única fuente de recursos.

Cuando, desambulando por las calles de Perpignan, íbamos mentalmente recorriendo nombres conocidos, con «personalidad propia», decididos a solicitar su opinión sobre «ciertas actitudes» y desesos de que emitirán juicio sobre el «caso», la casualidad hizo que nuestros ojos distinguieran a don José María Corredor, joven e inteligente maestro español, profesor en el Liceo Aragón y «docteur ès Lettres» de la Universidad de Montpellier.

Le expusimos nuestras pretensiones, las que aceptó gustoso, y con su amabilidad característica nos dijo:
—¿Deme usted unos días para poder leer detenidamente la memoria, así como unas líneas con las preguntas que le interesen a usted, y a la mayor brevedad se las remitiré debidamente contestadas. Transcribimos, pues:

—El documento en cuestión es una verdadera requisitoria. El espíritu menos sensible puede darse cuenta de que la situación de los mutilados españoles, desaparecida la I.R.O., será espantosamente trágica.
—¿...?
—Me parece que el Comité Nacional de la Liga de Mutilados e Invalídidos está haciendo cuanto está en su poder para intentar re-

solver—o atenuar, por lo menos—una situación tan difícil como angustiosa. Este organismo debe continuar actuando, por encima de decepciones y desengaños, y pasado el período que podríamos llamar de «tanteo», tendría que canalizar y orientar—limitándolas si es preciso—las gestiones emprendidas.
—¿...?
—Desde hace mucho tiempo estoy convencido de que la denominada «solidaridad proletaria internacional» no es más que un mito. Desgraciadamente, es muy difícil impresionar a la burocracia anglosajona que dirige y controla las grandes organizaciones sindicales.
—¿...?
—Es un deber moral imperioso de los partidos y organizaciones españolas aportar su máximo con-

curso a esta obra humanitaria. Pero no nos hagamos excesivas ilusiones: se trata de organizaciones y partidos exilados, y su campo de acción, sus posibilidades son cada día más reducidas.
—¿...?
—El Gobierno de la República, en vez de derrocar estúpidamente—por no empinar un adverbio más contundente—los fondos que se le han confiado, y que pertenecen al Tesoro nacional, debería preocuparse en lugar preferente de las desgraciadas víctimas de nuestra desgraciada guerra civil. Si así lo hiciera, dentro y fuera de España recuperaríamos, desde el punto de vista moral, algo de la solvencia que ha perdido por completo en el terreno político.
—¿...?
—No existe Gobierno de Cataluña

veracidad del informe; y lo más amargo es que ni un solo resquicio hemos encontrado en él por donde colarnos, a los efectos de hallar un olvido, un punto, un sencillo y miserable punto al cual no se hubiera recurrido, que pudiera darnos una esperanza, una luz para dar solución al trágico problema, o cuando menos intentar

En nombre de ESPAÑA LIBRE y mio, por no haber tenido aún la ocasión de hacerlo personalmente, muchas gracias, amigo José María Corredor, por su opinión valiosa en vista de encontrar solución a cosa tan sagrada como debiera ser para nosotros la salvaguarda del porvenir de nuestros gloriosos mutilados.

Al alcalde de la alemana Leipzig, que le ha invitado repetidas veces a ir a aquella ciudad, a tocar y dirigir la orquesta, dió la llamada por respuesta. Le hicieron ciudadano de honor, volvieron a escribirle, insistieron... y terminó diciéndole: "Hizo de demasiado daño a la Humanidad Alemania para que yo, tan provinciano, seña desee de visitarles..."

El alcalde de Berlín, se ha dirigido a él, pidiéndole vaya a la misma, a tocar en una serie de conciertos organizados en beneficio de la reconstrucción de la antigua capital del Reich.
El Maestro no ha respondido todavía... Nos figuramos lo que le dirá.

Un español, que nadie conocía, residiendo en Prades, logró—que no es difícil—ser aceptado por el Maestro en su sencillo círculo de cotidianos concertillos... Y al cabo de un tiempo discretamente, como dejándolo caer, preguntó por qué no iba a Barcelona, por qué no se reintegraba a España...
No le contestó el Maestro, hasta el siguiente día, en que al acudir el compatriota (?) a la tertulia, desde la ventana, sin abrir la puerta, Pablo Casals, le dijo: "Se ha equivocado usted, en esta casa no hay cabida para gente de su categoría..."

Desapareció para siempre el complaciente «compatriota». Y el gran Pablo Casals continuó viviendo en la modesta casita del conserje o portero del «château» que se levantaba en Prades en la esquina de la carretera que conduce al Cadoleto...
Y allí vive todavía.

Esto es también una respuesta categórica que a su modo da a tantos y tantos nuevos ricos del exilio...

Bien francés he dicho. A un obispo español hubiera dado gusto oírle en trance semejante.
LA RESPUESTA DEL MAESTRO. — A "Life", la gran revista americana, contestó: "Si el mundo ha perdido la memoria, yo no... Yo me acuerdo todavía..."

Al alcalde de la alemana Leipzig, que le ha invitado repetidas veces a ir a aquella ciudad, a tocar y dirigir la orquesta, dió la llamada por respuesta. Le hicieron ciudadano de honor, volvieron a escribirle, insistieron... y terminó diciéndole: "Hizo de demasiado daño a la Humanidad Alemania para que yo, tan provinciano, seña desee de visitarles..."

El alcalde de Berlín, se ha dirigido a él, pidiéndole vaya a la misma, a tocar en una serie de conciertos organizados en beneficio de la reconstrucción de la antigua capital del Reich.
El Maestro no ha respondido todavía... Nos figuramos lo que le dirá.

Un español, que nadie conocía, residiendo en Prades, logró—que no es difícil—ser aceptado por el Maestro en su sencillo círculo de cotidianos concertillos... Y al cabo de un tiempo discretamente, como dejándolo caer, preguntó por qué no iba a Barcelona, por qué no se reintegraba a España...
No le contestó el Maestro, hasta el siguiente día, en que al acudir el compatriota (?) a la tertulia, desde la ventana, sin abrir la puerta, Pablo Casals, le dijo: "Se ha equivocado usted, en esta casa no hay cabida para gente de su categoría..."

Desapareció para siempre el complaciente «compatriota». Y el gran Pablo Casals continuó viviendo en la modesta casita del conserje o portero del «château» que se levantaba en Prades en la esquina de la carretera que conduce al Cadoleto...
Y allí vive todavía.

Esto es también una respuesta categórica que a su modo da a tantos y tantos nuevos ricos del exilio...

A. G. PUJOL

reocen al Tesoro nacional, debería preocuparse en lugar preferente de las desgraciadas víctimas de nuestra desgraciada guerra civil. Si así lo hiciera, dentro y fuera de España recuperaríamos, desde el punto de vista moral, algo de la solvencia que ha perdido por completo en el terreno político.

NOTAS MACHACONAS

Viejas Verdades

ANALICEMOS la sociedad. Vida material y vida espiritual. Asociación para conseguir y conservar los elementos que facilitan y garantizan una y otra.
Ambiente: el que garantice la

eclosión de esos elementos y aquel en el cual su disfrute sea solo limitado por idéntico derecho de nuestro igual. Libertad para su goce y como acicate en la emulación, la iniciativa y el estímulo.

En el primer aspecto, economía. Suma y compendio de elementos materiales, obra de todos y al servicio de todos. Su distribución según necesidad evidente, es llamada «finés sociales justos».

En el segundo aspecto, libertad: medio facilitado por la tolerancia que permite equilibrar en la va-

tumbra; 3° Legislación, que incorpora «de jure» lo que la necesidad encuentra y el uso acredita. Tiene, además, un imperativo: si no se quiere que la inercia gane la sociedad, afín de no olvidar su origen debe conservar abiertos los horizontes afín de posibilitar nuevas investigaciones que, a su vez, facilitarán la satisfacción de necesidades nuevas o de aquellas que, anejas, estén insatisfechas.

La ley extática, cuyo origen debiese plazar en el ejercicio de la libertad es tiránica si, por sí misma, no proporciona los medios de superar su contenido. La ley «libertaria» se acoraza contra el retroceso únicamente.

Proa al porvenir, es toda ella ruta luminosa y horizonte. La ley que no forja o facilita su propia desaparición, es rémora, anclaje u obstáculo. La libertad es constancia en el avance y en consideración las leyes como simples relevos donde el caminante sacia su sed antes de reemprender el camino.

La economía, aun siendo consubstancial a la idea de sociedad, es solamente un medio que, satisfaciendo necesidades, garantiza la independencia del hombre en lo espiritual. Quien monopolice la economía es un ladrón de libertades, puesto que dispone a voluntad de lo que constituye la premisa de existencia animal, sin cuya garantía no puede utilizarse el libre albedrío.

Si libertad no hay estímulo ni iniciativa viable y la sociedad se ancla en formas arcaicas de propiedad e intereses privados. Sin libertad, la humanidad ve atrofiada la guía de crecimiento y progreso, se estanca y muere.

La libertad no se estatifica: se siente, se garantiza por su uso constante y se vive, o no se tal. Cuando se hace ley se la afina, encadena y condiciona, forma todas ellas de negación, que depauperan y niegan su propia esencia.

La sociedad, contrato entre iguales, es libre o se transforma en un campo de concentración. Los males que la libertad pueda ocasionar sólo con libertad se curan o, si no, la terapéutica restrictiva... es peor que la enfermedad.

Si las presentes circunstancias

sonales ni colectivos, pudieron haberlo gracias a la «bellaqueira» de la comunidad.
La vida es transformación. Cada cuerpo viviente se transforma. Toda idea que se somete a revisión se modifica y engrandece. Una generación sucede a otra, chocando

R. KILMEN

contra los viejos cánones establecidos por el pasado. Imponer una norma fija a una sociedad que cambia de método porque evoluciona y se supera a sí misma, es querer cubrir el sol con un pañuelo, o intentar detener el curso de los vientos con una sábana rota en mil pedazos.

Los hombres jóvenes no nos resignamos a aceptar el purismo de las ideas. Despreciamos la castidad de los conventos y la hipocresía de los altares. Queremos ideas nuevas que lleven fruto, jugo y pulpa para devorarnos. Porque, en verdad, tenemos hambre de ideas nutritivas, de ideas substanciales. En una palabra: queremos ideas útiles.

Hasta ya de cobardías e insultos! El que no sepa hacer otra cosa más que insultar, debe callarse. Debe dejar hablar a los que dicen pensamientos elevados sin recurrir al insulto ni al escamoteo

Esta carta ha sido leída y aprobada por unanimidad durante una de las sesiones del tercer Pleno de FF. LL. y delegados interlocales de Francia, celebrado en Toulouse durante los días 17 al 19 de junio de 1950.—Por el Pleno: El secretario del Subcomité Nacional. J. Juan DOMENECH.

Y una sola intención: Permanecer fieles a las ideas libertarias

PARA LA SINDICAL HERMANA, S. A. C de Suecia, en su 40 aniversario

Estimados compañeros: EN estos momentos en los cuales evidenciáis el natural orgullo de celebrar vuestros cuarenta años de existencia, en plena vida constructiva de Sindicatos revolucionarios, es para nosotros una satisfacción y un deber, no exento de dolor y noble envidia, felicitaros en

el instante que celebráis vuestra plenitud vital, y agradeceros, en la parte que nos corresponde, el interés solidario con que habéis seguido las vicisitudes y continuada tragedia que pesa sobre la CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA.
Sindicatos revolucionarios los españoles, nos permitimos señalar las causas por las cuales la Central anarcosindicalista española no puede actuar con la deseada eficacia, en el hecho de que se propaga que la C.N.T. fuera de España puede tener otro objetivo que el de liberar a España y reemprender en su ámbito la línea de combate nacional e internacional, y aun el hecho mismo de que se afirma que es posible que exista para la C.N.T. otro terreno de actuación que no sea España misma.

Hoy, queridos compañeros de la S.A.C. en este día memorable para vosotros y, por extensión, para las ideas que nos son comunes, el delegado directo del Comité Nacional de España os dirige esta carta con un fraternal saludo, después de haberla sometido a la consideración de un Pleno de Federaciones Locales y delegados interlocales, que en estos momentos se está celebrando en Francia.

Todos al unisono, expresamos nuestros votos para que este 40.º aniversario marque la mas fructífera etapa de vuestras actividades, en bien del anarcosindicalismo en Suecia y de las ideas libertarias en el ámbito internacional!
La S.A.C. posee el merecido prestigio de su eclosión teórica y una digna ejecutoria respecto a las ideas, y en el ambiente fraternal de esta fecha de compañero a compañero, de corazón a corazón, nos cabe el honor de cursaros nuestro mensaje.

Al unir nuestras voluntades presentes en el tercer Pleno de Federaciones Locales y delegados interlocales, y de las ausentes que en España han quedado velando las armas y que explícitamente me han indicado

del Pueblo español tiene por causa el hecho de haberse levantado impetuosa, el primero, contra el nazi-fascismo mundo, venido en el ambiente mundial y tolerado incunemente en la Península Ibérica, so pretexto del peligro comunista internacional.
Pero los compañeros de la C.N.T. y aquellos que, esparcidos por el mundo, siguen firmes en la lucha y fieles a sus convicciones y obstinados en aplicar en cada momento la trayectoria que las circunstancias imponen, sabemos una cosa: Que la C.N.T. no podrá volver a ser lo que fué mientras no reanude su actuación en España misma el volumen total de su militancia. De la misma forma, vuestra maravillosa S.A.C. no tendría efectividad si se viese impedida de desarrollar sus actividades en Suecia misma.

Por lo expuesto, sin negar valor a militante alguno, ni a las ideas que en el mundo entero puedan esparcir en los

EL FESTIVAL BACH ANECDOTARIO DE PRADES

B IEN francés. Indudablemente. Inauguró el Festival Bach, con un discurso u oración del arzobispo de la diócesis correspondiente. Bach, alemán y protestante, Pablo Casals, español y exilado, el orador francés y obispo católico.
Y lo más curioso es que Mon-

DAMIAN CATALA

seigneur alabó hasta el panegírico al protestante Bach y al exilado Casals. Y además, dió las gracias por sus desvelos al pastor protestante suizo Mr. Christen, que en la Alcaldía después del primer concierto agradeció al obispo católico sus palabras y diónos a todos una fina lección de «esprit».

Un español, que nadie conocía, residiendo en Prades, logró—que no es difícil—ser aceptado por el Maestro en su sencillo círculo de cotidianos concertillos... Y al cabo de un tiempo discretamente, como dejándolo caer, preguntó por qué no iba a Barcelona, por qué no se reintegraba a España...

No le contestó el Maestro, hasta el siguiente día, en que al acudir el compatriota (?) a la tertulia, desde la ventana, sin abrir la puerta, Pablo Casals, le dijo: "Se ha equivocado usted, en esta casa no hay cabida para gente de su categoría..."

Desapareció para siempre el complaciente «compatriota». Y el gran Pablo Casals continuó viviendo en la modesta casita del conserje o portero del «château» que se levantaba en Prades en la esquina de la carretera que conduce al Cadoleto...

Y allí vive todavía. Esto es también una respuesta categórica que a su modo da a tantos y tantos nuevos ricos del exilio...

Bien francés he dicho. A un obispo español hubiera dado gusto oírle en trance semejante. LA RESPUESTA DEL MAESTRO. — A "Life", la gran revista americana, contestó: "Si el mundo ha perdido la memoria, yo no... Yo me acuerdo todavía..."

Al alcalde de la alemana Leipzig, que le ha invitado repetidas veces a ir a aquella ciudad, a tocar y dirigir la orquesta, dió la llamada por respuesta. Le hicieron ciudadano de honor, volvieron a escribirle, insistieron... y terminó diciéndole: "Hizo de demasiado daño a la Humanidad Alemania para que yo, tan provinciano, seña desee de visitarles..."

El alcalde de Berlín, se ha dirigido a él, pidiéndole vaya a la misma, a tocar en una serie de conciertos organizados en beneficio de la reconstrucción de la antigua capital del Reich. El Maestro no ha respondido todavía... Nos figuramos lo que le dirá.

Un español, que nadie conocía, residiendo en Prades, logró—que no es difícil—ser aceptado por el Maestro en su sencillo círculo de cotidianos concertillos... Y al cabo de un tiempo discretamente, como dejándolo caer, preguntó por qué no iba a Barcelona, por qué no se reintegraba a España...

No le contestó el Maestro, hasta el siguiente día, en que al acudir el compatriota (?) a la tertulia, desde la ventana, sin abrir la puerta, Pablo Casals, le dijo: "Se ha equivocado usted, en esta casa no hay cabida para gente de su categoría..."

Desapareció para siempre el complaciente «compatriota». Y el gran Pablo Casals continuó viviendo en la modesta casita del conserje o portero del «château» que se levantaba en Prades en la esquina de la carretera que conduce al Cadoleto...

Y allí vive todavía. Esto es también una respuesta categórica que a su modo da a tantos y tantos nuevos ricos del exilio...

TRAS EL MURO LA PRENSA ESPAÑOLA y el discurso de Mr. Culbertson

COMO siempre, la prensa española sigue con su peculiar cinisismo. Llega éste a tal extremo que pretenden falsear, y lo falsean, hasta lo que aquí mismo, por personas extranjeras se dice.

Así ha ocurrido recientemente con el discurso del encargado de Negocios norteamericano, Mr. Culbertson, dado en Barcelona en la Cámara de Comercio americana. En su boca ponen palabras de esta naturaleza: «El año que ha transcurrido, sin embargo, ha sido testigo de alguna mejora real entre nuestros dos países — afirma».

Pero, en cambio, según la prensa inglesa que tenemos ante nosotros, lo dicho por este señor fue, precisamente, lo contrario: «Express regret that in the past year trade between his country and Spain fallen to its pre-1947 level. Es decir, que el comercio durante el año 1949 fué menor que en el 1947. El que Mr. Culbertson haya hablado en Barcelona no es óbice para que la prensa dirigida española falsee la verdad de cuanto ha dicho y oculte a la opinión sus verdaderas palabras, ya que a continuación, en lo publicado por parte de la prensa española, se dice que «muchos industriales norteamericanos han visitado España durante el año pasado, los cuales estaban dispuestos a invertir cantidades considerables en la industria española», cuando lo expresado ha sido lo opuesto. «Present circumstances made it impossible for Americans firms to undertake new business in Spain».

Si las presentes circunstancias

impiden a las firmas americanas el emprender negocios con España, según la versión inglesa, es que, sin duda, la prensa española, al publicar lo transcrito en castellano, siguiendo su peculiar modo de ser, ha mentado a la opinión española.

En una palabra, lo dicho por Mr. Culbertson en Barcelona es que España no es una inversión segura dada la situación política del país. Inútil es que la prensa española disfracé y cambie el sentido del discurso, puesto que la radio y los boletines de las Embajadas se encargaron de hacer saber a la opinión pública cuál es la verdad. Pero el hecho concreto es que el cinisismo español llega a lo inconcebible. Que se falsee de los propios españoles, que se mienta con el descarro con que se hace, que se calle lo que todo el mundo dice a voz en grito, son muestras inequívocas de desdoro, pero no tanto como variar por entero el sentido de un discurso de una persona extranjera en España, que cuando lea los periódicos va a verlo inmediatamente.

Además, citan también la carta de Acheson. Tenemos a la vista, en su original inglés, la dirigida por el ministro a Tom Connally, con motivo de la propuesta de Mac Carran y de Brewster, tratando de conseguir cincuenta millones de dólares para España, y no puede ser más expresiva y terminante.

Dice entre otras cosas: «Nuestro objetivo fundamental con respec-

to a España, es su inclusión en la Comunidad Europea de Naciones pero no parece probable que España sea aceptada por la mayoría de sus vecinos, salvo que se produzca una evolución perceptible hacia la democracia dentro del país».

Y añade: «Con relación a esto creemos que los países europeos occidentales deben dar la decisión final sobre si España debe participar en proyectos tales como la Organización de Cooperación Económica Europea.» «Creo, por consiguiente, que una consignación del Congreso para España dentro del programa de ayuda a Europa, con la concurrencia de los países adheridos, pondría en entredicho el programa. No sólo violaría el principio de la responsabilidad mancomunada, sino que también socavaría el concepto de democracia en la Europa occidental.»

El asunto ofrece escasas dudas. Acheson está firme en no facilitar la entrada de España en la ECA, y deja que sea de ésta de donde parta la iniciativa para conseguir empréstitos. ¿Y qué garantía económica es España? ¿Si hasta sus mayores amigos proclaman su insolvencia!

Ni el sentimentalismo explotado por los capitalistas españoles, ni el concepto estratégico aireado por algunos militares norteamericanos, son motivos suficientes para poner en entredicho el concepto «democrático». Tanto unos como otros ven el problema de forma parcial, desde el ángulo de visión de su propia área. Mas, en cuanto a España se refiere, el problema no es únicamente económico ni solamente estratégico. Encierra algo más. Es, fundamentalmente y por principio, humano. Tiene en su raíz el germen de todas las facetas de la vida de un país civilizado. No es parcial, sino total, como su régimen actual. Y únicamente la desaparición de Franco y cuanto él representa, puede permitir el que, sin menoscabo de su dignidad, los países del mundo entablen relaciones normales — económicas, militares, políticas, etc. — con España. ¿Es una garantía un país que oculta a la opinión los criterios de personas extranjeras, por el hecho de serle adversas? ¿Lo es un gobierno que impide el conocimiento de la forma en que fueron compradas unas patatas para, con ello, poder realizar pingües negocios? ¿Es acaso digno de empréstitos el mismo hombre que negociaba hace seis años uno para Adolfo Hitler, «su buen amigo», de 40.000.000?

Cualquier hecho es de por sí suficiente para descalificar a la España actual, esto es, a la negación de la verdadera España. Económica, política, cultural y humanamente la España franquista es la negación de los valores de la civilización. Y esto es lo que no debe olvidarse, pese a que, como en el caso de Mr. Culbertson, se tenga excesiva buena voluntad hacia los españoles de la hora. España, junio 1950.

